

"Hechos y no palabras"

Realidad palpitante de la acción generosa de España en Marruecos

Bendición de los grupos de casas baratas "GENERAL ORGAZ"

AMPLIA INFORMACION EN LA PAGINA SEIS.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

No XI - Núm. 2.936

Ceuta, Domingo 2 de Abril de 1944

Ejemplar: 25 cts.

## España entera ha vibrado de entusiasmo en el "DIA DE LA VICTORIA"

### En Madrid tuvo lugar un brillantísimo desfile FUE PRESIDIDO POR S. E. EL JEFE DEL ESTADO

### En el desfile tomaron parte las Milicias de la Falange

Madrid, 1. — La capital de España ha amanecido profusamente engalanada. Todas las casas y edificios oficiales ostentan las banderas nacional y del Movimiento. El entusiasmo patriótico ha desbordado si cabe a de años anteriores y Madrid entero se ha sumado al homenaje al Ejército victorioso en la fecha histórica que se conmemora.

A las ocho de la mañana comenzaron a llegar las fuerzas a los puntos designados y poco después quedaban concentradas.

Frente a la desembocadura de la calle de Lista ha sido levantada una artística tribuna de tres cuerpos a la que daba acceso la escalinata dividida en dos por el sitial destinado a S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos con el anagrama de la victoria.

En lo alto seis grandes mástil portaban banderas nacionales.

A la derecha, la del Gobierno, subsecretarios y generales; a la izquierda la del Cuerpo Diplomático, Junta Política, consejeros nacionales, Procuradores en Cortes, caballeros laureados, jefes y oficiales de la primera región.

Frente a la Tribuna del Caudillo la destinada a su esposa y a continuación otra para las señoras de los ministros y generales.

A la izquierda está la tribuna destinada a las autoridades locales, Ayuntamiento y Diputación, otras muchas tribunas. Llegaban hasta la plaza de Colón destinadas a los jefes, oficiales y suboficiales de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

A las diez aproximadamente comenzaron a llegar los ministros que ocuparon la tribuna a ellos destinada.

En la tribuna siguiente to-

dos los subsecretarios y en la diplomática la mayoría de los miembros acreditados en Madrid.

El capitán general de la primera región, Saliquet, acompañado de sus ayudantes revistó a las fuerzas.

La llegada de la esposa de S. E. el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco y su hija, la señorita Carmen Franco Polo es acogida con entusiastas vítores, aplausos y gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Ensordecedoras ovaciones y vítores que se prolongaban desde la Cibeles hasta la Avenida del Generalísimo anunciaron la llegada de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

Se ven aparecer los vistosos uniformes de la guardia mora que rodea el coche descubierta en el que el Caudillo viste uniforme de capitán general ostentando en su pecho la Gran Cruz Laureada de

San Fernando. Le acompañaba el ministro del Ejército.

El Caudillo correspondía sonriente a las aclamaciones de la multitud. Formaban el séquito de S. E. los jefes de sus casas militar y civil, Muñoz Grandes y Julio Muñoz Aguilár.

S. E. el Jefe del Estado fué recibido al pie de la tribuna por el capitán general y el Gobierno en pleno. Acompañado del ministro del Ejército y del teniente general Saliquet se dirigió a revistar las fuerzas.

A su regreso pasó a ocupar el sitial en la tribuna acompañado del general Asensio y de los jefes de sus casas militar y civil. Seguidamente se inicia el desfile que comienza con una sección de motoristas uniformados con traje de cuero y casco, seguido del guión del capitán general de la región que porta un oficial a caballo. A continuación en coche

descubierto el capitán general del Estado Mayor y ayudantes, seguidos de escolta compuesta por una sección del Regimiento de Caballería. El teniente general Saliquet después de desfilarse ante el Jefe del Estado descendió del automóvil y pasó a la tribuna situándose a la izquierda del Caudillo.

El público tributó una prolongada ovación a las fuerzas de Marina con sus lujosos uniformes de gala que desfilan correctamente. Frente a ellos marchaba el capitán de corbeta, don Federico Sánchez Barcaiztegui que luce la Cruz Laureada de San Fernando.

Pasan después ante el Generalísimo, representaciones del Ejército del Aire, los cuales al llegar ante la tribuna, dan vista a la izquierda y doblan la bandera. Sigue el director general de (Pasa a la página 5.)

## En las regiones del Bug y el Pruth, así como en Brody y Tarnopol, continúa la dura batalla defensiva

### Al norte de Kovel los alemanes recuperaron terreno en sus contraataques

Gran Cuartel General del Führer, 1.— El alto mando de las fuerzas armadas alemanas, comunica:

"Continúa la dura batalla defensiva de suerte alterna, entre el curso inferior del Bug y el Pruth, al suroeste de Proskurov, cerca de Stanislaw, en las cercanías de Tarnopol y en el distrito de Brody.

Los bolcheviques han perdido 38 tanques y veinte cañones.

En estos combates se ha distinguido especialmente la 384 División de Infantería mandada por el general de División, Solanadre Drable, así como la brigada de cañones de asalto 278.

El comandante del regimiento de Granaderos, coronel Philipp, se ha distinguido por su heroísmo.

Han fracasado los intensos ataques del enemigo en las proximidades del norte de Kovel.

A pesar de la encarnizada resistencia enemiga, nuestros contraataques han conducido a ganancias de terreno.

Entre el Dnieper y Chaussey, han sido rechazados fuertes ataques locales del adversario.

## Las maniobras de STALIN

El Gobierno soviético encarece a los comunistas de Italia que colaboren con el Gobierno Badoglio

Londres, 1.—El Gobierno soviético ha encarecido al partido comunista en Italia que colabore en todo lo que sea posible con el Gobierno del mariscal Badoglio, comunica el corresponsal del "Times" desde Nápoles.

Como una demostración de la veracidad de esta noticia señala el corresponsal citado el hecho de que el partido comunista ha cesado, repentinamente en sus exigencias respecto a la abdicación del rey Víctor Manuel, después de que antes fué uno de los principales instigadores de esta abdicación.—EFE.

## El Generalísimo

ofreció un almuerzo en el Palacio de Oriente al Gobierno y jerarquías de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire

Madrid, 1.—Terminado el desfile S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo, obsequió con un almuerzo en el Palacio de Oriente a las altas jerarquías de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, al Gobierno y a los jefes de las unidades que desfilaron

Presidió con el Caudillo, el ministro de Asuntos Exteriores, general conde de Jordana.—CIFRA.

## FINLANDIA

va a proseguir las negociaciones con

## RUSIA

Una delegación, con Paasikivi al frente, marchará a Moscú

Londres, 1.— El viaje de Paasikivi a Moscú, a la cabeza de una delegación finlandesa, parece ser un hecho, escribe el enviado especial de la Agencia Reuter en Estocolmo.—EFE.

—Estocolmo, 1.— Entre los síntomas que se interpretan como justificadores del máximo optimismo y que atañe a la situación ruso-finlandesa, el Svenska Dagbladet menciona hoy que ha sido formado un Comité de dirigentes del Gobierno finlandés con el fin de adoptar una actitud más comprensiva respecto a Rusia.

Entre los miembros del Comité figura el jefe del Congreso sindical finlandés, Vuori, y el segundo, Kaerma, así como un editor de periódicos y los miembros dirigentes del grupo parlamentario socialdemócrata.—EFE.

## En el Día de la Victoria

## EL GENERALISIMO IMPUSO personalmente condecoraciones

Madrid, 1.—Al llegar S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos a la tribuna desde la cual presenció el desfile y antes de dar comienzo éste, impuso la Cruz Laureada de San Fernando a don Adolfo Esteban Ascensión, capitán de la Escuela

de Aplicación de Caballería a quien recientemente le ha sido concedida dicha condecoración por su actuación heroica en la defensa de la posición de las minas de Vizcaya el 27 de mayo de 1937 y también al ingeniero de Minas don Serafín de la Concha, teniente provisional que fué de nuestro Ejército por su actuación en la Ciudad Universitaria.

Seguidamente impuso medallas militares individuales a los siguientes generales, jefes y oficiales:

General Esteban Infantes; coroneles, Lino y Palacios; tenientes coroneles, López Letona, Milan del Bosch, de la Puente, García, Fernández y Castellón; comandantes, Moreno Torres, Nogueras Millana, Fernández de Córdoba Iniesta, García, Gomara, Carreño Alonso, Vich Vidal y (Pasa a la página 6.)

**Cumpliendo órdenes de la Delegación Nacional de Prensa, que S. E. el Alto Comisario ha tenido a bien hacer extensiva a la Prensa de Marruecos y Plazas de Soberanía, el próximo martes día 4 este Diario se venderá a**

**TREINTA CENTIMOS**

Los fondos que se recauden serán destinados a engrasar los de la Institución Colegio de San Isidoro para huérfanos de periodistas.

## NOMBRAMIENTOS DE OBISPOS PARA LAS DIOCESIS de Tarragona, Sigüenza, Teruel y Zamora

Fueron propuestos al cargo por S. E. el Jefe del Estado y conferidos al mismo por el Santo Padre

Madrid, 1.—El "Boletín. Oficial del Estado publica unos comunicados de la Jefatura del Estado, haciendo públicos los nombres del Excmo. y Reverendísimo señor don Manuel Arce Ochotorena para la sede arzobispal de Tarragona y al Ilmo. señor don Luis Alonso Munerri para la sede episcopal de Sigüenza.

El Ilmo. señor don Jaime Pond Andreu para la sede episcopal de Teruel. El texto de los comunicados es: "De conformidad con el convenio vigente entre la Santa Sede y el Gobierno español relativo a la provisión de Diócesis, S. E. el Jefe del Estado ha tenido a bien presentar y el Santo Padre se ha dignado promover para la sede arzobispal de Tarragona, vacante por defunción del eminentísimo y reverendísimo señor don Francisco de Asís Vidal Barraquer (q. D. g. s.) al Excmo. y Rvdo. señor don

Manuel Arce Ochotorena, obispo de Oviedo.

Para la sede episcopal de Sigüenza, vacante por defunción del Excmo. y Reverendísimo señor don Eustaquio Nieto Martín (q. D. g. s.) al Ilmo. señor don Luis Alonso Munerri, fiscal del Tribunal de la Rota.

De conformidad con lo dispuesto se designa para la sede episcopal de Zamora, vacante por traslado del Excmo. y Reverendísimo señor don Manuel Arce Ochotorena al Ilmo. señor don Jaime Pond y Andreu, Vicario General de la Diócesis de Vich.

De conformidad con lo dispuesto se designa para la sede episcopal de Teruel, vacante por defunción del Excmo. y Reverendísimo Fray Anselmo Polanco y Fontecha (q. D. g. s.) al Rvdo. señor Fray León Villendas Polo, definidor general de la Orden Franciscana.—CIFRA.

VIDA RELIGIOSA

Semana Santa en Ceuta

Domingo de Ramos.-Lunes Santo.-La procesión de hoy.-Cultos

LA FIESTA DE HOY

La Dominica de hoy, es una de las más solemnes del año. La Iglesia ha creído que había de venerar con un culto particular la entrada triunfal que Jesús hizo en la ciudad de Jerusalén cinco días antes de su muerte...

que se han dado a este Domingo, los más comunes y universales son los de Domingo de Ramos y Pascua Florida, a causa de las flores de que se hacían los ramilletes que se llevaban en la procesión y habían sido bendecidos junto con los ramos...

ALGO DEL LUNES SANTO

Estando la Iglesia totalmente ocupada, en esta semana de la Pasión y Muerte de Jesús, el Oficio de la Misa de este día es un conmovedor compendio de las principales circunstancias de este Misterio...

El Evangelio de este día relata lo que sucedió en la víspera de la entrada de Jesús en Jerusalén cuando, regresando de Efrén, se detuvo en Betania, donde se hallaba Lázaro el resucitado. La devoción que en aquel pueblo se tenía a Jesús, sobre todo a raíz de aquel estupendo milagro...

LA PROCESION DE HOY

Como tenemos anunciado, esta tarde a las cuatro y treinta saldrá de la iglesia de Nuestra Señora de África, la procesión de la entrada triunfal de Nuestro Señor Jesucristo en Jerusalén...

El recorrido que hará esta procesión, que por vez primera se celebra en esta ciudad, es el que sigue: Plaza de África, calles del Generalísimo Franco y San Juan de Dios, Puente de la Almina...

Día muy apropiado es hoy para acompañar a Jesucristo, unidos donos a El en la procesión de San Mateo, nos recuerda la Iglesia hoy la entrada triunfante de esta tarde...

Esta hoy la entrada triunfante de esta tarde. Con unas palabras de Jesús en Jerusalén. Los niños de los hebreos llevando ramos de olivo salieron a recibir al Señor...

Algo de todo esto podemos repetirnos en este día de la conmemoración de la entrada del enviado de Dios en Jerusalén. Hagámonle ofrenda de lo que más apreciamos, poniéndolo a sus pies; renunciemos a todo lo que quiere el Señor que abandonemos...

CULTOS DE AYOER

En la Parroquia de Nuestra Señora de África, Capilla de Religiosas Adoratrices e Iglesia de San Francisco (Padres Agustinos), se celebrará ayer las Misas de Comuniones generales, como final de los ejercicios espirituales celebrados durante la semana de Pasión...

En la primera de dichas iglesias, celebró el Santo Sacrificio de la Misa, el rector de la misma, don Bernabé Perpén Rodríguez, acudiendo a recibir el Pan Eucarístico los alumnos (varones) mayores, cuyos ejercicios tuvieron lugar en la Santa Iglesia Catedral...

En las Adoratrices, la Misa fue dicha por el reverendo Padre Agustino, Amador del Pueyo, que dirigió los dados en la capilla de este Convento a las alumnas mayores y en la Iglesia de San Francisco, celebró el Santo Sacrificio el reverendo Padre Director del Colegio de San Agustín...

Anoche comenzó en la Iglesia de África, el solemne triduo, en honor de los titulares de la Cofradía del Santo Entierro de N. S. J. C. y María Santísima de la Soledad...

A POLO

Por sesiones a las horas de costumbre.

GRANDIOSO ESTRENO ASTORIA FILMS presenta la deliciosa película hablada en español, tituada:

Mi Mujer Favorita

GARY GRANT y IRENE DUNNE dos esposas, un marido, mil carcajadas, en

Mi Mujer Favorita

La más célebre pareja de "estrellas" en su mejor interpretación

Mi Mujer Favorita

Puesto a elegir entre el amor que ya conoce o el que se imagina, ¿cuál de los dos escogerá? Vealo en

Mi Mujer Favorita

CUATRO ESTRELLAS FAMOSAS: IRENE DUNNE, GARY GRANT, GAIL PATRICK y RANDOLPH SCOTT

La mejor interpretación de estas figuras.

Mi Mujer Favorita

VEALA HOY EN APOLO. Completa el programa el noticiario español NO-DO n.º 65. B.

REMITA

una fotografía o la de sus familiares a L. Fotográficos AMAYA, S. Lorenzo 10, Madrid y por 16 ptas. recibirá a reembolso una ampliación y tres fotografías.



COMPRA DE

- Alhajas Oro Plata Platino Antigüedades Papeletas Monte de Piedad

JOYERIA

La Esmeralda

Falange Española, 6 y Camoens, 1

PAGA TODO SU VALOR

Cervantes PROGRAMA PARA HOY.

Por sesiones a las horas de costumbre. Continúa desde las 3. Chamartín presenta a la encantadora estrella BARBARA STANWICK en la deliciosa comedia cinematográfica, hablada en español que tiene por título:

Recuerdo de una noche

secundada por el famoso galán FRED MAG MURRAY Una comedia de amor sencilla y amena que hará las delicias del espectador. Completa el programa el célebre noticiario español NO-DO 65 A.

El sábado de GLORIA. Grandioso estreno

WARNER BAXTER LORETTA YOUNG VIRGINIA BRUCE



Esposa doctor y enfermera

da cátedra el Padre Angel María Gómez, de la Orden de Predicadores, que estuvo elocuentísimo.

En la nave central ocuparon sitio destacado los Hermanos Mayores de las distintas Cofrades.

CULTO DE HOY

Hoy, se celebrarán Cofradías del día, con bendición de palmas y ramos, en las iglesias que siguen: Catedral, a las 9; Iglesia parroquial del Sagrario (Virgen de África), a las 10:35; Iglesia parroquial de Santa María de las Herminas, a las 10:30 e Iglesia de San Francisco (Padres Agustinos), a las 9. En la Iglesia de África, a las 20, segundo día del Triduo. En la Iglesia de San Francisco a las 19:30, exposición mayor del Santísimo, rosario, meditación plática, bendición y reserva.

CULTOS DE MAÑANA

Santa Iglesia Catedral: a las 9, solemnes Oficios del día. Iglesia parroquial de Nuestra Señora de África: a las 8:30. Misa de Comunión general de la Cofradía del Santo Entierro, y a las 20 último día del triduo de los titulares de dicha Cofradía. Iglesia parroquial de los Remedios: a las 19:30, rosario y meditación sobre la Pasión y Muerte del Señor. Iglesia de San Francisco: a las 19:30, rosario y meditación.

Anúnciese en EL FARO

Un buen vino, quita las penas

Beba "COSÍO"

EDITORIAL

**Nuevo orden legal**

Es casi un axioma de Derecho Político, que toda revolución, trae consecuencias jurídicas nuevas, a tono con las normas éticas y sociales que el naciente régimen acaba de implantar. Dada la íntima conexión de las ramas del Derecho público, a nunc puede entrañar que todo cambio en la vida política, revolucione el orden legal estatuido y que por consiguiente, a cada nuevo perfil del Estado, corresponda una nueva ordenación social. Si el pensamiento es nuevo y los códigos viejos, se produce un desequilibrio, que siembra malestar y nos deja la sensación de que existen lagunas entre la doctrina y el órgano estatal a través del cual, la comunidad política, dice y aplica el concepto de la justicia. Esta necesidad ya urgente de adaptar viejos textos legales, al ideal joven de la Revolución Nacional, se venía observando en España y ha motivado la presente reforma.

El Código penal español, ha sido refundido para darle el tono y el contenido natural que corresponde al régimen que la victoria de los Ejércitos, consagró para la grandeza de España. Había en él demasiado rigor, demasiado casuismo y demasiadas alusiones a instituciones muertas que habían desaparecido, y era por tanto obligado abordar esta nueva etapa que inicia la reforma. La labor completa de elaborar un Código, es tarea enorme que exige mucha meditación y mucho tiempo; como primer paso hacia esa meta ideal, puede considerarse, esta refundición del Código, que aspira con urgencia a poner de acuerdo las directrices jurídicas de nuestra legislación penal, con el estilo y carácter de nuestro Movimiento. Al reconocerlo así, destacamos la preocupación del Caudillo y de su Gobierno, cuyo primer pensamiento es siempre el más alto servicio de España.

# Ceuta conmemoró entusiásticamente el V aniversario de la Victoria

## La ciudad engalanada rindió al Ejército un emocionado homenaje de admiración

Como tenía que ser, Ceuta patriótica y españolísima, rindió ayer un homenaje al Ejército, en el que expresó todo su entusiasmo y su adhesión a la causa nacional, que acaudilla el Generalísimo Franco.

Bajo un cielo limpio, de maravillosa hermosura primaveral, Ceuta vistió de gala sus edificios y colgó banderas en los balcones para exteriorizar así su júbilo sincero por el aniversario de esta fecha histórica, que devolvió a España el rango de su destino brillante, de gran pueblo en la órbita del hacer universal.

Los actos simbólicos de este gran día: Misa y desfile militar, simbolizan en todo su completísimo significado, el triunfo de los mejores designios históricos, que se cumplen en la España grande de Franco, rescatada por el heroísmo de la liberación.

Espíritu religioso y solera castrense; oraciones y bayonetas, presentes en un acto donde el brillo de las armas, acompaña a la gloria de Dios. Y un sol, recio, africano, deslumbrante para besar los guiones y las banderas, que desfilan arrogantes aleteando en la mañana de abril, como un claro pregón de la Victoria.

Ceuta, sumándose a los actos de ayer, ha dado una prueba más de lealtad y de patriotismo. Ha revalidado sus títulos de gratitud, fervor y obediencia que tributo desde las primeras jornadas del Movimiento al heroico prestigio de los soldados de Franco. Y porque siempre fué así en la guerra y en la paz; este gran espectáculo de ayer, en la que pueblo, Ejército y milicias se fundieron en un mismo fatido, por el Generalísimo y por España.

Ceuta dió su mejor sonrisa y guardó la inquietud de las primeras horas, al mejor general; Francisco Franco, en la atalaya de nuestros montes, contemplando el paso del convoy de la Victoria.

Justo era que en la jornada patriótica en que se conmemora la liberación, mantuviera intacto, la misma devoción y el mismo entusiasmo, para ponerlo reverente al pie de un altar, y pedir al Dios de los Ejércitos, por intercesión de la Virgen chiquita y morena de Africa, varada en concilios de bahías, que la Victoria del 1.º de Abril; la Victoria del honor, contra la injusticia y del heroísmo sobre las traiciones, sea ya y para siempre la Victoria rotunda y bien ganada de España.

excelentísimo señor general de Intervención, Elvira; excelentísimo señor jefe de la Comandancia de Marina; excelentísimo señor Delegado Gubernativo, don Cándido Lería; Ilustrísimo señor alcalde, don José Vidal Fernández; jefe local del Movimiento, camarada Ceollo; Ilustísimo señor Vicario; excelentísimo señor jefe de la Guardia Civil, don Jesús López Lapuente; cónsules de Inglaterra, Alemania, Estados Unidos y Francia; delegado comarcal sindical, camarada Cazalla, delegado accidental de Trabajo; juez de Instrucción; comisario jefe de la Policía; Ingeniero jefe de la Junta de Obras del Puerto; el Ayuntamiento en pleno; jefes y oficiales de todos los cuerpos de la guarnición y representaciones de todas las entidades oficiales, así como los directores de Correos, Telégrafos, Teléfonos y otras autoridades y jerarquías.

Marruecos, don Alberto López Polo, asistido por los soldados religiosos.

En el momento de alzar fué interpretado el Himno Nacional por las bandas de tambores y cornetas de las fuerzas concentradas y escuchado rodilla en tierra por una inmensa muchedumbre que se alineaba a ambos lados de la carrera.

Entre los lados de la carrera, entre los que se encontraban numerosos productores y jefes de empresa, atendiendo al llamamiento hecho por el delegado sindical.

**EL DESFILE**

A continuación tuvo lugar un brillante desfile. Las autoridades y jerarquías que presidieron la Santa Misa se trasladaron seguidamente a una tribuna levantada al efecto, desde donde presenciaron el paso de las fuerzas que rivalizaron en marcialidad y bizarría, al mando del coronel de Estado Mayor de la 41 División don Joaquín Leigorry Vives y del teniente coronel de Estado Mayor, don Gregorio Ferrer Dans.

Abrió la marcha un batallón del Regimiento de Infantería número 54 con bandera y banda de tambores y cornetas, de nueve en fondo, siguiendo a continuación: una batería a pie de Artillería de Costa número 72, una compañía de Transmisiones del IX Cuerpo de Ejército, una compañía de Sanidad y otra de Intendencia. Seguidamente desfilaron con su acostumbrada brillantez dos Banderas de La Legión, con banda de tambores y cornetas, al mando del coronel García Valiño y a continuación dos Tabores del Grupo de Regulares de Ceuta número 3, cerrando la marcha la Centuria permanente de Falange Española y Tradicionalista de las JONS.

El inmenso gentío que presenció el desfile de las fuerzas aplaudió a estas con todo entusiasmo y cariño, expresando de esta forma su admiración al Glorioso Ejército español que tuvo de este aniversario de la jornada victoriosa una destacada representación.

Al medio día fueron servidos ranchos extraordinarios a la tropa, que vistió de gala durante toda la jornada.

**Compañía Trasmediterránea**

**AVISO**

Se pone en conocimiento del público que, a partir de hoy, el servicio diario de correos entre Ceuta-Algeciras y viceversa lo efectuará el buque CIUDAD DE ALGECIRAS.

El próximo lunes día 3 del actual, queda nuevamente restablecido el servicio CEUTA-MELLILLA con escalas intermedias, que lo prestará el vapor FUERTEVENTURA.

El servicio Algeciras-Tánger-Algeciras, se efectuará semanalmente, saliendo de Algeciras para Tánger los domingos y de Tánger para Algeciras los lunes el cual será cubierto momentáneamente por el vapor FUERTEVENTURA, hasta que no termine la reparación el buque CIUDAD DE CEUTA.

Ceuta, a 1 de abril de 1944.

**Noticias varias**

**TOMA DE DICHOS**

Ayer tuvo lugar la toma de dichos de la señorita Pepita Corral Pérez, con don Pedro Amuedo Becerra. Actuaron de testigos don Francisco García García y don Rafael Amuedo. A los futuros contrayentes enviamos nuestra enhorabuena.

**PETICION DE MANO**

Por don Manuel Baleriola Soler, Administrador de la Aduana de Algeciras y señora, fué pedida a don Hugo Bassadone la mano de su simpática hija Pilar, para el teniente de Infantería don Manuel.

Entre los novios se cruzaron valiosos regalos.

La boda, ha sido señalada para muy en breve.

Por anticipado enviamos a los futuros contrayentes nuestra sincera felicitación.

**Ayuntamiento de Ceuta**

**NEGOCIADO DE ABASTOS**

**Racionamiento**

Desde el día de mañana, hasta el 8 inclusive del actual, se podrá retirar de los establecimientos de comestibles, el racionamiento correspondiente a la próxima semana, de conformidad con el aviso que se encontrará expuesto al público en cada uno de los citados establecimientos.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Ceuta, 2 de abril de 1944.

EL ALCALDE,  
José Vidal Fernández

**Dr. Antonio Vázquez Solana**

**CIRUGIA GENERAL**

CONSULTA DE 3 A 5

General Serrano Drive 13, primero. - Teléfono, 5-0-3  
Antiguo callejón de la Botica

**Dr. ADULFO SANCHEZ HIECKE**

Médico Puericultor del Dispensario de Higiene infantil

**Enfermedades de los niños. Puericultura**

Consulta de 4 a 6

G. Millán Astray 15



EL SEÑOR

# Don José Ocaña Peralta

falleció a los 66 años de edad, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus desconsolados: esposa, doña María Arqueró Rodríguez; hijos, don José (del Comercio); don Antonio (industrial); don Francisco (contratista de obras); Amella, María Luisa, don Manuel (ausente) y don Claudio; hermanos, don Francisco, doña Ana, doña Josefa y doña María; hijas políticas, doña África Andrés, doña Carmen Alarcón (ausente) y doña María Viso Lara, nietos, sobrinos y demás familia.

Al participar tan sensible pérdida ruegan a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar en el día de hoy a las 18 horas, desde la casa mortuoria, hasta el sitio de columbre, favor por el cual les quedarán eternamente agradecidos.

Vivia: General Franco, n.º 14.



## EN TETUAN EL ENCUENTRO DE AYER

**Atlético Tetuán, 4; Sevilla, profesional 3**

Las primeras líneas de esta crónica quiero que sean de elogio para el Sevilla Club de Fútbol. Es una magnífica labor de fomento la que hace este club y a lo largo han de verse los resultados magníficos que le dar. Tener un conjunto profesional de la clase del que acabamos de ver en Tetuán es algo que requiere mucho trabajo y es digno de aquellos que buscan entre los modestos equipos sevillanos, que saben lo que se hacen.

mismo es el defensa derecho blanco que intenta despejar un barullo que se había formado al entrar Mejino un balón. El tercer tanto se marca a los 25 minutos como consecuencia de un fallo de Nieto que aprovecha Claudio para tirar fuerte y rápido.

Poco tiempo después Tejedos se ve obligado a ceder corner que tirado por Pedro muy cerrado y sobre la puerta da ocasión a que Mejino obtenga el cuarto.

No se desaniman los sevillanos que suplen el cansancio con gran coraje y entusiasmo. Fruto de esta reacción es el segundo tanto, obtenido por Arias, recogiendo magistralmente de cabeza un centro de Marín.

A los treinta y nueve minutos cuando el partido parecía que iba a terminar así se marca el tercer tanto sevillano. Un fallo de la defensa local lo aprovecha Migens para tirar fortísimo y batir a Valdés.

El Sevilla ha jugado muy bien; sus muchachos practican el juego clásico sevillano a la perfección más de un disgusto a equipos de campanillas.

Han perdido el partido porque el Atlético posee una mayor veterania.

Y nada más por hoy. Con el desarrollo de este partido el de hoy adquiere un notable sello de interés, prometiendo ser muy interesante y competido!

ROGELIO.

\*\*\*\*\*  
**AMAYA**  
 TINTORERIA  
 Teñidos y limpieza en seco  
 Tel. 485 y 866 CEUTA  
 \*\*\*\*\*

### Copa de Marruecos Betis-Maqueda e Ibarrola-Imperio

Conforme ayer adelantábamos, hoy quedará iniciada la disputa de la Copa de Marruecos, en cuyo torneo regional intervendrán los diferentes clubs de primera y segunda categoría adscritos a la Federación Hispanomarroquí.

Sólo dos partidos se jugarán en esta primera jornada. En nuestra ciudad los dos. Uno el que enfrentará al Betis de Jadú y el Maqueda, que se jugará a las 11 de la mañana en el Campo Militar de Deportes, dirigido por Cózar. Otro el que enfrentará al Imperio de Jadú y el Ibarrola, también en dicho Campo Militar, pero a las 4,30 de la tarde, arbitrado por Gutiérrez Ponce.

Aunque el pronóstico es favorable al Betis y al Ibarrola que lógicamente deberán encontrarse en la siguiente eliminatoria, estos encuentros reúnen un escudísimo interés. Se le aporta el esfuerzo y el entusiasmo que pondrán maquedistas e imperiolistas por derrumbar las huestas de los favoritos. Por otra parte, hay verdaderos deseos de ver actuar al Ibarrola, equipo que en sus últimos partidos contra el equipo del Regimiento Infantería número 54 ha dejado evidenciada una calidad de juego excelente y que esta tarde saltará al terreno de juego decidido no sólo a asegurarse la eliminatoria sino a demostrar lo merecido de los elogios que se le han dedicado.

No serán pocos, pues, los aficionados que en la mañana y en la tarde de hoy acudan al Campo Militar de Deportes. Hay la seguridad de presenciar dos luchas muy reñidas e interesantes.

### Hoy termina el campeonato regional de baloncesto

**El Ceuta juega en Tetuán contra el Atlas y, de vencer, se adjudicará el título**

Llega a su término el torneo regional de baloncesto, que este año ha resultado de una brillantez e interés verdaderamente elogiabile. Nuevos y potentes clubs se han unido a los que en la primera etapa oficial del baloncesto en Marruecos se ventilaron el derecho a participar en los campeonatos nacionales. Luchas enconadísimas y de una belleza poco común se sucedieron por alcanzar los dos primeros lugares de la clasificación. La magnífica primera vuelta realizada por el Tánger hacia ver en éste al indiscutible campeón, surgiendo luego el U. A. Ceuti y el S. D. Ceuta que a fuerza de entusiasmo y buen juego consiguieron no sólo nivelar la balanza sino colocar el torneo en condiciones harto favorables para uno de los dos representantes de nuestra ciudad.

Sólo un partido resta de campeonato y será el que esta tarde ventilen en Tetuán los equipos del "Atlas" y "S. D. Ceuta". Si vence en él el conjunto de Ceuta, éste se proclamará campeón regional, mientras que una victoria del Atlas situaría empatados en los dos primeros lugares a tangerinos y ceutistas y habrían de ventilarse en un partido decisivo entre ellos quién sería primero y quién segundo en la clasificación definitiva. Sea lo uno o lo otro; el Ceuta y el Tánger tienen ya ganada su participación en los campeonatos nacionales. Sólo falta decidir quién irá ostentando el título de campeón y el que habrá de contenerse con el de subcampeón. Del resultado del partido de esta tarde en Tetuán depende todo.

El cuadro ceutista, apartado de un excesivo optimismo que le podría resultar perjudicial, espera tranquilo el encuentro de esta tarde. Sabe que dada la calidad y altísima moral de sus muchachos no es difícil un resultado favorable que además del triunfo le deparen el título de campeón ideal a sus inmejorables actuaciones y legado magnífico a la Sociedad que le dio su nombre. Con decisión y firmeza acudirá hoy a su lucha con el Atlas. Sabe que el derroche de energías, el extraordinario esfuerzo que hoy realice frente a un adversario que ha de pretender truncar el logro de sus aspiraciones, será ampliamente recompensado con la consecución del título y el aplauso más sincero de todo el buen aficionado ceuti.

**EL U. DEPORIVO CEUTA VENCIÓ AL TANGER**  
 Celebróse en Tetuán el anunciado partido de baloncesto correspondiente al campeonato regional entre los equipos de la U. Deportivo Ceuta y el Tánger. Asistió el general Múgica, acompañado del inspector de Educación Física, delegado de Obras Públicas, presidente de la Federación y otras autoridades. Resultó vencedor la U. Deportiva Ceuta por 24-19 poniendo de manifiesto su mejor clase. Como individualidades, se distinguieron Mingote por el Ceuta y Helguera por el Tánger.

**Delegación Comarcal de Sindicatos**  
**Sindicato Comarcal del Seguro**  
**AVISO DE INTERES PARA LAS ENTIDADES QUE PRACTIQUEN EL SEGURO DE ENFERMEDAD**  
 Al objeto de que no se produzca omisión en las listas que se están confeccionando de las Entidades que podrán participar en el régimen de concertos para el Seguro Obligatorio de Enfermedad a que se refiere el Decreto aprobado en el último Consejo de Ministros, todas las Entidades Aseguradoras de Enfermedad, Mutuas o Mercantiles, e incluso los denominados igualatorios que practiquen el Seguro de Asistencia Médica, deberán remitir urgentemente nota de sus nombres y domicilios, a este Sindicato Comarcal del Seguro de esta CNS, Espino número 15. Ceuta, a 30 de marzo de 1944.

\*\*\*\*\*  
**ANUNCIOS BREVES**  
**CLASIFICADOS**  
 \*\*\*\*\*  
 Tarifa: 20 céntimos por palabra sin limitación  
 \*\*\*\*\*

**Compras y Ventas**  
 Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa

**BICICLETAS "Marathon"** contado y plazos. Representación Norte Africa. Roldán Alvarez, 2. Ceuta.

**VENDO** máquina de escribir Underwood. Queipo de Llano, 2.

**Alquileres**  
 CEDO habitación. García, 12.

**Traspasos**  
 POR AUSENTARME traspaso dos

magníficos establecimientos con vivienda. Sitio céntrico. Razón esta Administración.

**Varios**

**FAJAS "MADAMA X".** Representación. La más elegante y cómoda. Se arreglan toda clase de fajas e impermeables de goma, garantizándose los trabajos. Sargento Mena, 7, primero izquierda. (Próximo al Hotel Términus).

**NAVARRO.** Certificados penales, presentación de instancias, documentos, Conrado Alvarez, 9.

**EXPOSICION** permanente artículos propaganda. También otras mercancías. General Yagüe, 4.

**Estadio Municipal de Tetuán**

Esta tarde **A las 4,30**

Segundo encuentro para la Copa San Hilario entre los equipos.

**Sevilla C. F. (aprofesional) y Club Atlético de Tetuán**



# EL FARO en Algeciras

DELEGACION Y REDACCION  
Pérez Galdós, 13  
Teléfono, 302

## Algeciras celebró con gran brillantez el Día de la Victoria

### Arieta de la ciudad

REPORTAJES DE LA PASION DE JESUS  
¡Hosanna!  
Por Rafael de Málaga.

Muy temprano, penetré por la puerta de Jassa, centro del recinto amurallado de la ciudad de Jerusalén. Me ha arrastrado hacia ella, la curiosidad de presenciar el gran suceso, que de boca en boca va corriendo como un reguero de pólvora; se dice que Jesús el Nazareno, ese que tanto ha hecho hablar a las gentes, desparatando la expectación en todos, con sus predicaciones y sus palabras llenas de sabias advertencias, que ha asombrado con sus hechos milagrosos, va a ir a la ciudad hoy.

No se habla de otra cosa, entre los puestos de los hebreos cambistas, de los del mercado y por entre las calles de la ciudad en corros y grupos de hombres y mujeres.

Mucha gente se va dirigiendo hacia una de las puertas de la ciudad, y veo que portan en sus manos bien ramas de olivo o palmas y flores.

En algunas ventanas, veo colgar ricos paños de damasco encarnado y de otros vivos colores.

En mi camino hacia el lugar por el cual ha de entrar el Nazareno, he pasado por delante del Palacio de Herodes y me he dado cuenta que la guardia ha sido reforzada. Algunas patrullas de soldados, se encuentran estacionadas estratégicamente en algunos puntos; esto me hace pensar, que se tiene por parte de los representantes romanos, algún temor de algo.

Por fin debo detenerme, pues la aglomeración de gentes es enorme. Me subo sobre una escalinata y presencio un mar de cabezas y se extiende desde el lugar de mi observación hasta la puerta de la ciudad y aún sale de ella, extendiéndose por los campos.

Por fin percibo los gritos de ¡Hosanna! ¡Aleluya! y ¡Gloria al Hijo de David! mezclados insistentemente una y otra vez, junto con grandes aclamaciones. Un poco de movimiento hacia la puerta y se abre una estrecha calle penetrando por ella un hombre,

que va vestido corrientemente, como tantos y tantos otros hebreos que en este momento nos rodean y que monta sobre una borrica. Se va acercando hacia el lugar donde me encuentro sobre una alfombra de montes que se tienden a sus pies, y entre un bosque de palmas, olivos y fieles. Sería imposible dar una fiel descripción del hebreo que ahora se encuentra ante mí; de noble porte y alta estatura; majestuoso ademán, cara de bellos rasgos y un aire de majestuosa prestancia de divinidad, sonríe y levanta su mano derecha en un saludo que yo hasta ahora desconocía, pues forma una especie de Cruz; sin embargo, entré todo él alcanzo a percibir una indescribible muestra de general triteza, imposible de definir. Ya ha pasado ante mí y tras él sigue esa multitud de todas clases que sin cesar le aclama. Voy a alejarme cuando dos hombres que cerca hablan atraen mi curiosidad; cuando voy a acercarme uno de ellos termina de hablar diciendo: "Este espectáculo diario de los triunfos del Nazareno va a terminarse y yo te aseguro que va a ser en esta misma semana".

Quedo un poco sorprendido y casi me doy perfecta cuenta de que algo terrible va a ocurrir en días sucesivos.

Por ello aunque ya pensaba marcharme de la ciudad, no lo hago y de nuevo me encamino a la posada, donde igual que cuando llegué, hierven los comentarios.

Entra un hombre que se mezcla en la conversación y que empieza a dejar caer disimuladamente, enfriando un poco el ambiente palabras de desprecio y amenaza para el Nazareno. Todos callan, más de repente uno se levanta y va al "agitador", dándole un fuerte golpe. Se forma el consiguiente revuelo y llamada la guardia romana el golpeado, acusa al golpeador, diciéndole a los soldados:

"Ese, ese ha sido. Yo estaba defendiendo a vuestro César y él me golpeó, diciendo que no hay otro César más que el Nazareno".

La agitación y la insidia van formando un ambiente propicio, para que ocurra algo trágico en días sucesivos.

### DESFILE DE LA VICTORIA

Con gran alegría y entusiasmo, la ciudad ha celebrado hoy el Día de la Victoria. Todos los edificios, amanecieron engalanados con colgaduras de los colores nacionales y reposteros.

Desde las primeras horas se han dirigido hacia el Paseo de la Feria gran cantidad de gentes que van ocupando los lugares estratégicos, para presenciar el acto religioso de la Misa de campaña y el gran desfile que a continuación tendrá lugar en la Avenida del General Sanjurjo, ante la tribuna que a tal objeto ha sido levantada.

En el centro del amplio paseo de la Feria, ha sido levantado en su escalinata principal un altar.

En todo el resto del Paseo forman las fuerzas compuestas por Infantería, Artillería e Ingenieros.

Terminado el acto religioso se inició el desfile, desarrollándose con gran marcialidad y precisión ante la tribuna oficial instalada al efecto en la Avenida del General Sanjurjo.

Mandaba las fuerzas el coronel señor Arteaga y figuraban al mando de fuerzas el coronel señor Ardanaz y teniente coronel señor Aparicio.

El numeroso público que presenciaba el desfile, aplaudió con entusiasmo a los marciales soldados.

Asistieron al acto religioso y presenciaron el desfile las siguientes autoridades: gobernador militar del Campo de Gibraltar; Excmo. señor general jefe de la 22 División, don Antonio Yuste; jefe de Estado Mayor, comandante de Marina, alcalde de la ciudad, juez de Instrucción y otras muchas representaciones entre las que figuraban los caballeros mutilados.

### BENDICION DE UNA IMAGEN

Hoy domingo después de los oficios del día, tendrá lugar en la Iglesia de Nuestra Señora de la Palma solemne bendición de la imagen del Santísimo Cristo vacante de la Cofradía del Santo Sepulcro.

### ITINERARIOS Y SALIDAS PRO-CESIONALES

Martes Santo.—Nuestro Padre Jesús Cautivo y Rescatado (Jesús de Medinaceli) de la parroquia de San Isidro a las diez de la noche.

Miércoles Santo.—Nuestro Padre Jesús de la Buena Muerte y Nuestra Señora de los Dolores. Sale a las nueve y media de la parroquia de Nuestra Señora del Carmen (Caridad).

Sucesivamente iremos publicando las siguientes.

Montilla.

### CARTELETA

#### CASINO CINEMA

Programa para hoy.  
En sesiones numeradas a las 7,30; 8,30 y 10,30  
Mirna Loy y William Powell en MI MARIDO ESTA LOCO  
El Domingo de Resurrección la grandiosa producción española EL ESCANDALO  
Inauguración de la temporada de Primavera con un soberbio y moderno aparato de proyección fónico.

## El Desfile de la Victoria

(Viene de la primera página.)

Enseñanza Militar con sus ayudantes y detrás la Academia de Transformación de Infantería, al mando del coronel Regalado. A continuación desfila la Caballería al mando del coronel Plata de Veiga, la Artillería al mando del coronel Pérez Montoro; Ingenieros, mandados por el coronel Troncoso; Intendencia, Farmacia e Intervención en una sola unidad mandada por el coronel Ruiz Toledo.

Marcha a continuación en bloque la Academia de Transformación de oficiales de Villaverde con su director, coronel Aranguren.

El general Hidalgo de Cisneros marcha al frente de la Academia General Militar, en la que forman también los caballeros cadetes del Cuerpo Jurídico y a continuación un bloque de unidades especiales de transformación de sargentos de Infantería, al mando del teniente coronel Nieto.

El coronel Hajar marcha a la cabeza de las Milicias Universitarias que forman con las unidades de sargentos y aspirantes. Las fuerzas de las academias han llamado la atención por su marcialidad, desfilando entre las incandescentes aclamaciones y vivas al Ejército.

Seguidamente desfilan los regimientos de Infantería de las distintas guarniciones.

El Batallón de Infantería del Ministerio del Ejército desfila impecablemente con banda propia y actúa por primera vez en este acto al mando del laureado teniente coronel Zamalloa.

El gentío crece por momentos y no deja de ovacionar a las fuerzas del glorioso Ejército español en los intervalos de unas unidades a otras. Los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! atruenan el espacio y obligan al Caudillo a corresponder a la manifestación de la multitud enervada.

Dos grupos de tres escuadrones de cazadores de Santiago con uniforme de gala y lanzas inician el desfile de las fuerzas a caballo, demostrando una vez más la maestría de los jinetes. Continúan otros grupos de Caballería.

El Generalísimo de los Ejércitos españoles corresponde saludando a la tropa que a la llegada a la altura de su tribuna dan vista a la izquierda.

El Caudillo permanece en el primer tiempo del saludo mientras desfilan las fuerzas. A la una y cuarto termina de desfilarse el Glorioso Ejército español haciéndolo a continuación representaciones de la Falange.

Preceden a los muchachos falangistas las banderas nacional y del Movimiento y la Falange, en formación de ocho en fondo, pasa ante el Jefe Nacional. Visten uniforme negro, con fusil y bayoneta calada sobre el hombro derecho y boina roja. Los primeros en desfilarse son los ex combatientes de la División Azul a los cuales el público les tributa una ovación ensordecedora.

Lo hace a continuación el Frente de Juventudes de los distintos distritos madrileños. A continuación los cadetes del Frente de Juventudes y Flechas, banda de gaitas y pifanos entonan brillantes pasodobles, siguiendo después la Vieja Guardia y la Academia de Mandos "José Antonio".

Un pequeño flecha porta un guión. Los muchachos del Frente de Juventudes desfilan entonando canciones y gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España! que son contestados con enorme entusiasmo por la multitud.

A la una y media termina el grandioso desfile.

S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire y Caudillo de España abandona la tribuna entre las aclamaciones y vitores ensordecedores de la multitud.

Se agitan al aire miles de pañuelos blancos mientras el enorme gentío prorrumpe en gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! que se confunden con los ¡Vivas a España, al Ejército y a la Falange. La guardia mora rodea el coche del Caudillo y las fuerzas que cubren la carrera tienen que hacer grandes esfuerzos por impedir que la multitud invada el andén central de la Gran Avenida.

Los aplausos y aclamaciones no han cesado desde que el Caudillo ha ocupado su coche y puesto en pie en él corresponde, sonriente, y emocionado, a esta demostración irrefutable de amor y de adhesión del pueblo español hacia su salvador. Durante todo el trayecto hasta el palacio de Oriente el público que se hallaba estacionado para presenciar el paso de S. E. el Jefe del Estado, tributa al Caudillo ovaciones clamorosas y los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! atruenan el ámbito desde la Avenida del Generalísimo hasta el palacio de Oriente.

En otro coche marchan doña Carmen Polo de Franco y su hija, señorita Carmen Franco Polo, las cuales fueron también objetos de grandes manifestaciones de cariño. — CIFRA.

### EL DIA DE LA VICTORIA EN TODA ESPAÑA

Madrid, 1. — Se reciben noticias de toda España de haberse celebrado el Día de la Victoria con extraordinario fervor religioso.

En las poblaciones que cuentan con guarnición militar se celebraron desfiles, siendo las fuerzas entusiásticamente aplaudidas por la muchedumbre. También se han dicho misas de campaña, con asistencia de todas las autoridades y jerarquías.

Las ciudades aparecen engalanadas y en todas ellas ha reinado gran alegría y fervor patriótico.

Por su parte el Frente de Juventudes ha celebrado el Día de la Canción, interviniendo también las Falanges de Franco que interpretaron canciones y himnos patrióticos. — CIFRA.

## Tejidos y colecciones "EL METRO"

Semanalmente Últimas Novedades. Si quiere vestir elegante y con distinción, en El Metro encontrará lo mejor. COLON, 17 ALGECIRAS

# HERNIADO

No pretenda contener su hernia con un vulgar braguer. Adopte el moderno SUPER-OBTURADOR "HERNIUS" AUTOMÁTICO, diferente de todo lo conocido, que por su técnica y especial realización no lleva tirantes, no pesa ni abulta y nunca molesta. Creaciones exclusivas para cada caso a medida, molde y bajo prescripción facultativa. Su resultado está avalado por la sólida garantía de nuestra marca. VISITA EN CEUTA. G. O. "HERNIUS" atenderá en Ceuta el día 5 del cte. de 10 a 1 y de 4 a 6, en el CONSULTORIO del Dr. D. S. MAS CLERIES, González de la Vega, 2, (frente puerta salida Teatro Apolo) bajo su prescripción. CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico "HERNIUS"-Rambla Cataluña, 34, pral.-Barcelona. (C. C. S. 4972)



# Haugroquina FLOID, Colonia DOCE, Masaje FLOID, Lapiz CARABELA

"PERFUMERIA VICENTE MARTINEZ" Puente de la Almina, núm. 6

NUMERO SUELTO 25 CENTIMOS. -- NUMERICO ATRASADO, 35 CENTIMOS. -- SUSCRIPCION, CEUTA Y MARRUECOS: Mensual, 5 pesetas. Trimestre, 15 pesetas. Provincias, mensual, 3 pesetas. Trimestre 15 pesetas. Año 60 pesetas.

# EL FARO

DIARIO DE LA MANANA GRAFICO Y DE INFORMACION GENERAL

DIRECCION -- REDACCION --  
-- ADMINISTRACION Y TALLERES --  
GENERAL MILLAN ASTRAY, NUMERO 7  
Teléfono de la Redacción y Administración, número 7-8-8 -- Apartado de Correos, número 1-3-8

## EL FARO en Tetuán

### Ayer se efectuó la bendición de los grupos de CASAS BARATAS "GENERAL ORGAZ"

### En las Palmeras, se celebró un magnífico desfile con motivo del "Día de la Victoria"

Presidieron S. A. I. el Jalifa y S. E. el Alto Comisario

#### NOTA DEL DIA

Cuando una acción o labor se desarrolla con hechos claros y concretos, es indudable que llega al corazón del pueblo y este pueblo responde en todo momento. "Hechos y no palabras ha sido la idea de esta Alta Comisaría", fueron las primeras frases de S. E. el teniente general Orgaz al dirigirse con carácter sencillo y paternal --bajo un cielo azul y claro-- a cientos de familias de modestísima posición en la mañana de ayer y en la barriada que lleva su ilustre nombre.

Y el pueblo, claro es que reaccionó; sin protocolos de ninguna clase y frente a frente. Y su reaccionamiento marcó esos vivos que interrumpiendo a S. E. no pudieron por menos de salir de la garganta de uno de los espectadores. Gritos del alma, lenguaje del pueblo, ya que éste es así. Su reacción es inmediata ante hechos tan palpables como los de ayer.

¿El motivo? Ya lo hemos dicho hace días y hoy queremos repetirlo con cifras elocuentes.

Urbanización de un sector, antes convertido en peñas y barranqueras --7.460 metros cuadrados de edificación. -- Unos tres millones de pesetas invertidos. -- 142 familias acondicionadas en casas dignas y de humano vivir y sacadas de la inmundicia del barrio de las Latas. -- Desaparición de éste con todas sus inmediatas consecuencias para el resto de la ciudad, en cuanto a higiene, urbanización, aseo y policía de ensanche. -- Preparación de los terrenos limítrofes para la continuación de la barriada.

Estos datos creemos son suficientes para que el lector juzgue si la jornada de ayer, Fiesta de la Victoria, día grande para España y para Marruecos, no tuvo con este acto una magnífica expresión de labor social.

#### EN LA BARRIADA. -- LLEGADA DE S. E. EL TENIENTE GENERAL ORGAZ. -- MISA Y BENDICION

A las diez de la mañana la ya populosa barriada "General Orgaz" bullía de entusiasmo y animación.

No sólo los vecinos que han ido a vivir, sino cuantas familias habitan las próximas de Málaga, San Antonio y Generalísimo, se encontraban en aquella, ocupando con sus trajes dominicales las amplias arcadas y soportales de que las viviendas.

#### Imposición de condecoraciones

(Viene de la primera página.)

Cremades; Capitanes, Miguel Moscardó, Alvarez de Lara, González del Hierro, Milan del Boch, Cotoner Ordas, Romano Montoro, Ibarra Valencia, Ramón Gutiérrez Milgo, y Sánchez Ferrero; brigada, Hernández de Castro; sargentos, Erburux Echague y Arbizu Garay.

El Caudillo fué colocado uno a uno a todos los citados las condecoraciones mientras el ministro del Ejército leía el decreto de la relación de méritos de los condecorados.

Inmediatamente después comenzó el desfile. --CIFRA.

das gozan y las explanadas que ante ellas se han urbanizado.

Los Ilmos señores interventor municipal, don Juan Marcos Morales Collado, y presidente de la Junta Sidi Ableljalak Ziu Ziu, acompañados por los señores vocales españoles, musulmanes e israelitas, fueron recibiendo a las distintas personalidades que iban llegando.

Entre otras, inspector de Entidades Municipales, teniente coronel Trujillo Machaón; interventor territorial, teniente coronel, Moreno Gordillo; director de los servicios de Prensa, Propaganda y Radio, don Enrique Arques; delegados de Hacienda, Obras Públicas y Comunicaciones; subdelegado de Asuntos Indígenas, presidente y fiscal de la Audiencia; delegados de Economía, Industria y Comercio y de Asuntos Indígenas, Excmos. señores García Figueras y general Galera y S. E. el secretario general de la Alta Comisaría, general Múgica.

A las once llegó S. E. el teniente general Orgaz, Alto Comisario, acompañado del jefe de su Secretaría, teniente coronel Ruiz Fornell, siendo recibido por las personalidades y autoridades municipales antes mencionadas y con clamorosos saludos por parte de las familias congregadas.

S. E. en unión de los señores antes citados, ocupó la tribuna, dando comienzo seguidamente a una Misa de campaña en precioso altar levantado al efecto y oficiada por el Rvdo. Padre Salvador Pons, de esta Misión Católica y encargado de la capilla del barrio de San Antonio. Antes del Santo Sacrificio, oído con gran devoción por parte de todos, se procedió a la bendición de los grupos.

#### PALABRAS DEL INTERVENTOR MUNICIPAL SEÑOR MORALES COLLADO

Hecho un magnífico y emotivo grupo ante la tribuna presidencial, pronunció breves palabras el interventor de los Servicios Municipales de Tetuán, señor Morales Collado.

Comienza diciendo que como broche de oro que cierra las construcciones levantadas de esta primera serie, es la presencia de S. E. el teniente general Orgaz en esta barriada que como humilde homenaje a su magnífico creador, está honrada con su ilustre nombre.

Hace mención de los enormes beneficios que estas familias han alcanzado al habitar estas casas, dándose exacto cumplimiento al deseo de S. E. el teniente general Orgaz, expresando a éste en nombre de todos los beneficiados y en el de la propia Junta de Servicios Municipales, como representación del pueblo, sus más rendidas gracias por tal merced.

Acaba el interventor municipal sus sentidas frases exponiendo al teniente general Orgaz la adhesión más profunda de la Corporación Municipal, reiterándole el agradecimiento de todos los presentes.

Fuó muy aplaudido. PALABRAS DE S. E. TENIENTE GENERAL ORGAZ. -- LOS VIVOS Y APLAUSOS INTERRUMPEN SU DISCURSO

Con grandes aplausos de la concurrencia y hecho a duras penas el silencio, comienza a hablar S. E. el teniente general Or-

gaz, diciendo que hechos y no palabras ha sido la idea de la Alta Comisaría y en la construcción de esta barriada, primera de la serie, tienen todos las pruebas.

Ha sido mi preocupación --sigue diciendo S. E.-- por esos deberes imperativos de la confraternidad humana, del cristianismo, de humanidad y de autoridad, que todos vivan con un mínimo de comodidades, haciendo viable la existencia. Ninguna autoridad puede ver a familia alguna que arrastre una vida en poca consonancia con la dignidad humana. A este núcleo de españoles que viven por estas tierras, continuadores de aquellos otros que por todos los ámbitos de la tierra llevaron los latidos de la Patria y que con su sacrificio son continuadores de la historia, me causaba tristeza infinita verlos habitar en pocilgas inmundas rodeados de todas las miserias humanas. Y por eso se han construido estas casas.

Ahora bien, sigue diciendo el teniente general Orgaz, no quisiera que el medio millón de pesetas que tengo dispuesto para premiar el estímulo del ahorro y para la construcción de viviendas que pasarán a ser propiedad de los interesados, vuelva de nuevo a las cajas de donde ha salido. Que os sirva de estímulo este llamamiento y tanto vosotros, obreros y trabajadores en general, como las empresas a que estais afectos, no permitan que tales premios se malogren por un escaso fervor de aquella virtud ahorrativa.

Se dirige a las mujeres diciéndoles hagan grata la existencia y la estancia del hombre en el hogar. Vuestros maridos cuando regresen del trabajo deben encontrar ese grato hogar que todos ansian y nadie más que vosotros puede proporcionárselo. (Una voz dá extensos vivas al Alto Comisario, a España, a Franco, al Jalifa y a Marruecos, contestados por todos con gran entusiasmo).

Restablecido de nuevo el silencio, sigue diciendo S. E. el teniente general Orgaz: "No me aplaudais todavía, pues esto que viene es aún más grato y si que me vais a aplaudir". (Risas y expectación general).

S. E. en medio de la satisfacción que es de suponer y que cuanto digamos resulta páido, anuncia a los habitantes de la barriada que el importe de la fianza que cada uno de los adjudicatarios de las viviendas tiene depositada (valor de un mes de alquiler) más otra mensualidad más, se lo regala como obsequio para un feliz comienzo en esta nueva vida.

Grandes aplausos coronan las

últimas palabras de S. E. el teniente general Orgaz que es despedido por toda la barriada y personalidades allí presentes, con grandes muestras de agradecimiento y adhesión a su ilustre persona.

#### Parada militar en las Palmeras

A las once y media de la mañana se celebró en el magnífico paseo de las Palmeras un brillantísimo desfile militar en el que tomaron parte las fuerzas de guarnición de la plaza.

A dicha hora se encontraban todos los alrededores ocupados por una compacta muchedumbre presentando brillantísimo aspecto.

Además de la tribuna presidencial, fueron levantadas otras, ocupadas por distinguidas familias de la localidad, comisiones y representaciones de los distintos Cuerpos y entidades oficiales de la plaza, caballeros mutilados, ex-combatientes, Sección Femenina y otras.

Con el Excmo. señor secretario general de la Alta Comisaría, general Múgica, se encontraban presentes los Excmos. señores delegados de Servicios de la Administración de la Zona, presidente y fiscal de la Audiencia, jefes de los organismos civiles y militares, Gobierno Jalifiano en pleno, Cuerpo diplomático, autoridades interentorales, territoriales y municipales, Corporación municipal, Misión Católica, jefes de FET y de las JONS, y otras personalidades.

Mandaba las fuerzas el Excmo. señor general de División, jefe de la 91, don Joaquín Ríos Capapé.

#### LLEGADA DE S. A. I. EL JALIFA Y DE S. E. EL ALTO COMISARIO

Instantes después llegaron al lugar de la parada, S. A. I. el Jalifa de la Zona, Príncipe Muley Hassan, y S. E. el teniente general don Luis Orgaz, Alto Comisario y jefe superior de las fuerzas de Tierra, Mar y Aire del Norte de África, acompañados por el hermano de S. A. I., Emir Muley Mohamed y ayudantes de ambas e ilustres personalidades.

Las bandas de música y de cornetas estacionadas a lo largo del paseo entonaron los himnos Jalifiano y Nacional, escuchados por todos brazo en alto. Seguidamente S. A. I. y S. E. el Alto Comisario, en coche descubierto, pasaron revista a las fuerzas formadas en la carretera hasta más allá de la bifurcación con la de Tánger.

#### SE INICIA EL DESFILE

Terminada la revista S. A. I. y S. E. pasaron a ocupar la tribuna presidencial, acompañados de las altas autoridades antes citadas.

A continuación y previa la correspondiente autorización, se inició el desfile por este orden:

Excmo. señor general de la División con escolta y Estado Mayor, fuerzas de tierra del Arma de Aviación, Regimiento Guardia número 15. Banda del Tercio, Artillería de plaza, con batidores, banda de cornetas. Fuerzas del Regimiento de Ingenieros, Guardia Civil, Coronel de Regulares y gastadores. Banda de música de la Guardia personal de S. A. I. el Jalifa de la Zona, Mehal-la Jalifiana de Tetuán número 1. Grupo de Regulados de Infantería número 1. Artillería de Montaña. Cerró una sección de

Caballería de la Mehal-la de Tetuán.

El desfile en su forma y con el marcial estilo de nuestro glorioso Ejército, resultó maravilloso, aplaudiéndose distintamente el pasado de las estudiantadas.

Terminado, S. A. I. el Jalifa y S. E. el Alto Comisario fueron despedidos con los honores reglamentarios y con grandes muestras de afecto por el público.

#### En el Círculo de Comercio e Industria

##### CONFERENCIA DE GARCIA MONTOTO SOBRE VICTORIA EN LA PAZ

Como anunciamos en nuestro número anterior a las ocho de la noche se celebró en el Círculo de Comercio e Industria la conferencia que sobre "Victoria en la paz", pronunció el letrado de esta localidad don Fernando García Montoto.

El salón se hallaba totalmente ocupado por un numeroso público, presidiendo la Junta directiva en pleno con su presidente don Justo González Martínez.

El conferenciante inició su disertación remontándose al año 1492, fecha memorable de la unidad española y después el Imperio, analizando previamente las causas de su decadencia. Habla del 1898 y rápidamente de los años de este siglo hasta el 1936 en el que comenzó la Cruzada, verdadera epopeya de la Cruz y de la Espada.

Estudia el levantamiento desde África a Madrid, pasando --dice-- por Toledo con la gloriosa defensa de su Alcázar, así como los otros lugares de la lucha en el que tan alto se puso el nombre de España.

Y por último y como tercera etapa de su conferencia se refiere a la paz, con el último parte de guerra y a la reconquista espiritual, social y económica de España después de la lucha.

Fuó muy aplaudido.

#### EMISIONES DE RADIO LOCAL

La emisora local con su nuevo e interesante programa diario de audiciones que tan feliz acogida tiene por parte del público, continuó en la del sábado y a cargo del Concejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica un programa pro-Semana Santa y de propaganda de dicha asociación.

La de ayer fué dedicada íntegra a la gloriosa fecha del 1 de abril, leyéndose interesantes trabajos sobre el Caudillo, el Ejército y la paz lograda con la unidad de España y el entusiasmo de todos los españoles.

#### CONCIERTO DE MUSICA

Programa que ejecutará la banda de música de la Guardia Jalifiana hoy domingo de 12.30 a 2 de la tarde en el templo de la Plaza de España.

#### Primera parte

Aux Bords du Sebou (danza árabe), Sellenik. Jugar con fuego (selección), F. A. Barbieri. Danza Gitana, F. Alonso. Marcha Militar núm. 1, F. Schubert.

#### Segunda parte

Pepita Creus (pasodoble), José Franco. La Pescadora de Ubiarco (intermedio), J. M. Tena. Fandanguillo de Aracena, R. Giménez. Paso al Rumbo (pasodoble), José Franco.

**ADALID SASTRE**  
**PAÑERIA FINA**  
**CEUTA**